



N° 173 - Juin 2018

LA CR  IX

F S S P X

DE SAINT-GILLES***Des personnes et des causes***

La valeur d'une personne exerce généralement un attrait sur son entourage lorsqu'il y a encore un peu de vie sociale. C'est d'ailleurs sur cela que s'appuie l'apostolat des fidèles qui est surtout un apostolat « de l'exemple ». Quand nous rencontrons ou que nous vivons aux côtés d'une personne qui suscite l'étonnement et l'admiration par son comportement, nous sommes comme entraînés à prendre en compte ses analyses et ses jugements, qui reposent sur ses idées, son éthique, sa croyance. La valeur morale d'une personne est le meilleur ambassadeur de ce qu'elle pense parce que l'on est amené à se dire : une telle pensée conduit à un tel comportement vertueux, digne de respect et d'éloges. Il ne reste plus qu'un pas à franchir vers l'intérêt pour sa pensée, voire même l'adoption de ses idées.

Une personne méchante avec nous ou moralement peu admirable, aura du mal à nous convaincre de la vérité de ce qu'elle pense, surtout s'il s'agit d'une vérité d'ordre moral, comme dans le cas d'un bavard qui nous prêcherait les beautés du silence ! Et pourtant, lorsqu'un colérique impatient nous dit la valeur de la douceur et de la patience, il a raison, en dépit de ses défauts, de ses limites, et de son contre-exemple personnel. Lorsqu'un agréable et gentil sensuel suggère à quelqu'un de se faire plaisir, de se détendre, d'écouter l'appel naturel de ses sens, il se trompe et il fait mal, aussi agréable et gentil soit-il.

Bref, nous constatons que nous sommes souvent portés à adopter les idées des personnes qui présentent une certaine valeur ou, au moins, que, à leur contact, nous nuançons les exigences et les interdictions des nôtres. Nous nous permettrions alors pour le domaine spirituel des idées ce que nous refuserions pour les choses matérielles : un mécanicien gentil et pieux, mais incompetent, ne se verrait pas confier notre voiture parce qu'il est gentil et pieux. Nous attendrions d'abord de lui qu'il soit compétant. Tant mieux, s'il est gentil et pieux, sinon, tant pis : mieux vaut une révision automobile bien faite sans le sourire.

Aujourd'hui, le milieu des catholiques connaît une

confusion doctrinale sans nom, qui engendre presque toujours une confusion morale. Il n'est pas rare de trouver des catholiques « traditionnalistes » vanter la valeur morale de prêtres ou de fidèles « non traditionnalistes » et au nom de cette dernière, avoir du mal à supporter nos positions et nos dénonciations, ou, de moins, en leur for intérieur, en amoindrir le poids et les choix pratiques qu'elles devraient entraîner. Dit autrement, à fréquenter de vertueux catholiques « conciliaires » (et il y en a), on pourrait éventuellement être amenés à se dire que leur choix religieux ne serait pas forcément mauvais et que l'exigence du nôtre serait peut-être un peu excessive.

Comment tout cela pourrait-il se concrétiser ? Donnons quelques exemples. Accompagné en vacances d'un gentil et vertueux catholique conciliaire, je ne vais pas le peiner et paraître dur en refusant d'assister à la messe moderne et d'y communier. Entourée de femmes « légères et court vêtues » ou adeptes du pantalon, la femme catholique aura du mal à se convaincre de garder une discipline vestimentaire, sous le bon prétexte de ne pas représenter un catholicisme « coincé ». Etc.

L'attitude que nous sommes poussés à avoir vis-à-vis de personnes dont la valeur est indéniable se traduit souvent par un glissement et jusqu'à un abandon momentané ou parfois définitif de ce qui aurait dû être une conviction.

Y-a-t-il un remède à ce danger ? Pour résumer, ce n'est pas l'autre qu'il faut considérer dans sa particularité, mais c'est Dieu qu'il faut aimer en lui. L'attitude que je vais choisir vis-à-vis de lui ne devrait avoir qu'un objectif : le faire grandir et le sortir de ce qui le retient - plus ou moins - loin de la vérité de Dieu, ce qui se fera, bien entendu, différemment entre la caissière bouddhiste du supermarché où je fais mes courses chaque samedi et le fidèle Ecclesia Dei avec lequel je joue au bridge le vendredi soir. La charité fraternelle, c'est l'amour de Dieu dans le prochain ou du prochain afin qu'il soit en Dieu.

Abbé Joël Malassagne

C'ÉTAIT IL Y A TRENTE ANS, LES SACRES DE QUATRE ÉVÊQUES PAR MONSIEUR LEFEBVRE

Les sacres furent l'ultime action de Mgr Lefebvre. Son dernier combat. J'ose même écrire, sa gloire. Voilà comment il faut les comprendre. Je me souviens de ses paroles le jour des sacres : « Le protocole venait à peine d'être signé que, le jour même, on me remettait une lettre... Je devais demander pardon de mes erreurs... Je devais reconnaître la vérité du Concile... Mais la vérité du Concile nous n'en voulons pas... pour rien au monde... Aussi en attendant que la Tradition retrouve sa place... en attendant que la Tradition retrouve ses droits à Rome... J'ai décidé cette opération-survie... Ne rien faire eût été une opération-suicide. »

Je me souviens de sa voix. Elle était calme et sereine... « Je ne pouvais laisser les séminaristes orphelins, en disparaissant sans rien faire. Nous avons donc choisi ». C'est le ton décidé que « ce vieil évêque, condamné à être rebelle par fidélité » rappelle brièvement la situation de l'Église, de la réunion d'Assise, de son iniquité. Il voit le pape humilié. Il évoque la prophétie de Quito annonçant « l'Église en situation de catastrophe » et « l'arrivée d'un prélat au pied du rocher, qui s'opposera en préservant la Tradition ». Il rappelle aussi les quatorze années qui viennent de s'écouler. Sa Déclaration du 21 novembre 1974. Son amour de la Rome éternelle. Son refus de la Rome conciliaire. En conséquence il fut considéré comme « rebelle et dissident ». Cela n'a pas empêché le cardinal Gagnon, envoyé pontifical, d'assister à sa messe, le 8 décembre 1987... La messe dite par un « suspens ». Il recevait en ce jour les engagements de nombreux membres de la FSSPX dans une Fraternité que Rome avait supprimée, le cardinal assistant à tout cela en mosette, (habit de chœur)... Aujourd'hui nous sommes condamnés... un jour prochain on nous félicitera d'avoir maintenu la foi »... disait Mgr Lefebvre.

Certes, les sacres, selon la prescription du droit canon (can 953) sont réservés au Souverain Pontife. C'est pourquoi il est nécessaire d'avoir un mandat du saint Siège. D'où la première question placée au début de la cérémonie :

- Avez-vous un mandat apostolique ? demande l'évêque consécrateur.

- Nous l'avons, répond le premier assistant.

- Qu'on le lise.

Comprenez donc la pensée de Mgr Lefebvre.

Nous l'avons de par l'Église romaine, toujours fidèle à la sainte Tradition qu'elle a reçue des Apôtres, fait-il dire. Cette Tradition, c'est le dépôt de la foi, que l'Église nous prescrit de transmettre fidèlement à tous les hommes pour le salut de leur âme... Depuis le Concile Vatican II, jusqu'à aujourd'hui, les autorités de l'Église romaine sont animées de l'esprit moderniste. Elles ont agi en l'encontre de la sainte Tradition. « Elles ne supportent pas la saine doctrine »... « Elles détournent l'oreille de la vérité pour se tourner vers des fables », comme le dit Saint Paul à Timothée. C'est pourquoi nous estimons sans valeur aucune toutes les peines et toutes les censures portées par ces autorités contre nous.

Avez-vous compris ? Mgr Bunigni, dans sa réforme liturgique changeait le sens de la messe ; ce n'était plus le sacrifice de NSJC, mais un repas, une réunion du peuple sous l'autorité du prêtre, une cène protestante... une simple commémoration, comme bien des « messes » aujourd'hui ou concélébrations. Mgr Lefebvre a mis le « holà ». Il a « réveillé » les âmes et tout autant Rome par les « sacres ». Mgr Lefebvre, soutenu par Mgr de Castro Mayer, avait acquis la conviction, nourrie par des exemples nombreux, des faits, des positions, des attitudes - l'événement d'Assise ne fut des moindres -, que l'Église ne voulait plus gagner la guerre poursuivie contre elle, depuis des siècles, par le modernisme et la Révolution. Ce constat annonçait la trahison de la Tradition qui se déroulait sous ses yeux. Il convenait de parler haut et clair, le plus haut et le plus clair qu'il fût possible, afin qu'elle la retrouvât. Les sacres en étaient le moyen. « Le Bon Dieu a voulu la Tradition. Je suis intimement convaincu que la Fraternité représente le moyen que le Bon Dieu a voulu pour garder et maintenir la foi, la vérité de l'Église et ce qui peut être encore sauvé dans l'Église » (Fideliter n. 79). Merci monseigneur !

PAILLETTE D'OR

Nous devons à Dieu trois choses : l'honneur comme à notre Créateur, l'amour comme à notre Rédempteur, la crainte comme à notre juge ; nous devons au prochain trois choses : l'obéissance à nos supérieurs, la concorde avec nos égaux, la bienfaisance à l'égard de nos inférieurs ; nous avons aussi envers nous-mêmes trois obligations : purifier notre cœur, garder notre langue et mortifier notre chair.

LUDOLPHE LE CHARTREUX

ÉPHÉMÉRIDES DE JUIN 2018

MOIS CONSACRÉ AU SACRÉ-CŒUR DE JÉSUS

	Notre-Dame du Férétra TOULOUSE	Prieuré St Dominique GRAGNAGUE	École St Jean Bosco TOULOUSE	Cours Notre-Dame de l'Assomption MONTAUBAN
vendredi 1^{er} juin Ste Angèle Merici, vierge <i>1^{er} vendredi du mois</i>	17h30 : Heure Sainte et confessions 18h30 : messe basse		11h10 : messe basse	7h15 : messe basse
samedi 2 juin de la Sainte Vierge <i>1^{er} samedi du mois</i>	15h00 : permanence du prêtre (abbé Malassagne) 17h00 : chapelet récité devant le T.S. Sacrement 17h30 : messe basse			8h00 : messe basse
dimanche 3 juin 2 ^{ème} dimanche après la Pentecôte Solemnité de la Fête-Dieu	8h00 : messe basse 9h00 : messe 10h30 : grand'messe chantée			9h30 : confessions 10h00 : messe chantée
lundi 4 juin St François Caracciolo, confesseur	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		7h15 : messe basse	18h30 : messe basse
mardi 5 juin St Boniface, évêque et martyr	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		11h10 : messe basse	7h15 : messe basse
mercredi 6 juin St Norbert, évêque et confesseur	17h30 : confessions 18h30 : messe basse			7h15 : messe basse
jeudi 7 juin de la férie	17h30 : confessions 18h30 : messe basse			7h15 : messe basse
vendredi 8 juin Fête du Sacré-Cœur de Jésus	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		10h30 : messe chantée	11h00 : messe chantée
samedi 9 juin de la Sainte Vierge	15h00 : permanence du prêtre (abbé Fernandez) 18h30 : messe basse			8h00 : messe basse
dimanche 10 juin 3 ^{ème} dimanche après la Pentecôte	8h00 : messe basse 9h00 : messe 10h30 : grand'messe chantée			9h30 : confessions 10h00 : messe chantée
lundi 11 juin St Barnabé, apôtre	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		7h15 : messe basse	18h30 : messe basse
mardi 12 juin St Jean de Saint-Facond, confesseur	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		11h10 : messe basse	7h15 : messe basse
mercredi 13 juin St Antoine de Padoue, confesseur et docteur	17h30 : confessions 18h30 : messe basse			7h15 : messe basse
jeudi 14 juin St Basile le Grand, évêque, confesseur et docteur	17h30 : confessions 18h30 : messe basse			11h15 : messe basse
vendredi 15 juin Ste Germaine	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		11h10 : messe basse	7h15 : messe basse
samedi 16 juin de la Sainte Vierge	15h00 : permanence du prêtre (abbé Monnier) 18h30 : messe basse			Pas de messe
dimanche 17 juin 4 ^{ème} dimanche après la Pentecôte	8h00 : messe basse 9h00 : messe 10h30 : grand'messe chantée			9h30 : confessions 10h00 : messe chantée
lundi 18 juin St Éphrem de Syrie, diacre, confesseur et docteur	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		7h15 : messe basse	18h30 : messe basse
mardi 19 juin Ste Julienne de Falconieri, vierge	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		11h10 : messe basse	7h15 : messe basse

mercredi 20 juin de la férie	17h30 : confessions 18h30 : messe basse			7h15 : messe basse
jeudi 21 juin St Louis de Gonzague, confesseur	17h30 : confessions 18h30 : messe basse			11h15 : messe basse
vendredi 22 juin St Paulin de Nole, évêque et confesseur	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		11h10 : messe basse	7h15 : messe basse
samedi 23 juin Vigile de St Jean-Baptiste	15h00 : permanence du prêtre (abbé Malassagne) 18h30 : messe basse		22h00 : bénédictio du feu de la Saint- Jean	9h30 : messe chantée de sortie
dimanche 24 juin Nativité de St Jean-Baptiste	8h00 : messe basse 9h00 : messe 10h30 : grand'messe chantée			9h30 : confessions 10h00 : messe chantée
lundi 25 juin St Guillaume, abbé	17h30 : confessions 18h30 : messe basse			18h30 : messe basse
mardi 26 juin Sts Jean et Paul, martyrs	17h30 : confessions 18h30 : messe basse			7h15 : messe basse
mercredi 27 juin de la férie	17h30 : confessions 18h30 : messe basse			7h15 : messe basse
jeudi 28 juin Vigile des Sts Pierre et Paul, apôtres	17h30 : confessions 18h30 : messe basse			8h00 : messe basse
vendredi 29 juin Sts Pierre et Paul, apôtres	17h30 : confessions 18h30 : messe basse			18h30 : messe basse
samedi 30 juin Commémoration de St Paul, apôtre	15h00 : permanence du prêtre (abbé Fernandez) 18h30 : messe basse			8h00 : messe basse
dimanche 1^{er} juillet Très Précieux Sang de Notre-Seigneur	8h00 : messe basse 9h00 : messe 10h30 : grand'messe chantée			9h30 : confessions 10h00 : messe chantée

Carnet paroissial

Baptêmes : Louis-Marie EVEN, le 14 avril
Antoine JOULIA, le 29 avril

Obsèques : Raymonde Laurens, 104 ans, le 11 avril

ANNONCES

Dimanche 3 juin : procession de la Fête-Dieu dans les rues de Toulouse. Rendez-vous à 15h45 place Saint-Pierre.

Mardi 5 juin : conférence à 20h00 à l'école Saint-Jean Bosco : « L'éducation à la pureté : formation de la volonté et des vertus » par monsieur l'abbé Monnier.

Dimanche 10 juin : kermesse à l'école Saint-Joseph des Carmes.

Lundi 25 juin : remise des prix de l'école Saint-Jean Bosco à Pibrac.

Prieuré saint-Dominique
2245 av. des Platanes
31380 GRAGNAGUE
tél. : 05 61 74 27 93

Chapelle N.D. du Férétra
Place saint Roch
31400 TOULOUSE
tél. : 05 61 55 42 88

Cours N.D. de l'Assomption
93, av. Marceau Hamecher
82000 MONTAUBAN
tél. : 05 63 91 27 61

École Saint-Jean-Bosco
14 rue des Artistes
31200 TOULOUSE
tél. : 05 61 57 32 50